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平成２９年度第２回天童市教育委員会協議会について（報告） 

 

日  時  平成３０年１月２２日（月） 午前１０時４０分～１１時５０分 

場  所  学校給食センター 会議室 

出席委員  相澤一彦教育長、井上正信委員、大貫紀代子委員、 

      本田孝之委員、村山晴香委員 

欠席委員   なし 

出 席 者  佐藤雅教育次長兼教育総務課長、江川久美子学校教育課長、 

      武田文敏生涯学習課長、萩生田伸悟学校給食センター所長 

      事務局（教育総務課職員） 

協議事項  安全で安心な学校給食の提供について 

 

 

＜教育長あいさつ＞                           

 年頭に行われた賀詞交歓会への参加ありがとうございました。 

初日に、教育長として職員へ年頭のあいさつした内容をお話しします。今年

は戌年です。犬は滅ぶ。これは命がなくなることではなく枯れる、葉を落とし

て備えるの意味で、取りの後で守りの年といわれています。守りは消極ではあ

りません。いのちを守る、安全を守る、各施策が何のために行われているのか、

本来の意味や目的を忘れず守ることは極めて大切なことであり、積極的なこと、

そして創造への一歩であります。忘れずに大事にしていきましょう。 

また、忠実な性質を持つ動物の犬にちなみ、勤勉、努力の年です。大きな成

果もその背景には、勤勉が大切であり、弛まない努力が必要です。一人１人が

そのことを忘れず力を尽くしてきましょう。 

もう一点、教育行政の基本を忘れずに進むことです。教育行政は、人と現場

を大切にし、助け、励まし、支える行政です。もう一度繰り返します。人と現

場を大切にし、助け、励まし、支える行政です。肝に銘じて歩んでください。 

次に、今月で丸４年になる中１女子生徒死亡事案についてです。このことは、

過去の話にしてはいけないと強い思いでいます。今年も市長とともに現地にて

手を合わせてきました。このことはご家族にも一報入れさせてもらいました。

この事案を風化させないようにしていきたい思いです。 

また、先日、ゲストに女子マラソン元日本代表の有森裕子氏を迎えたスポー

ツトークショーがあり、そこで学んだことをお話しします。当時のオリンピッ

ク大会レース後のインタビューで言った「自分をほめたい」について、その時

の言葉の意味が「だめだと思ったが、メダルに届いた自分をほめたい」だった

とのこと。苦労や挫折に耐える努力があったということです。次に、すべきこ

とをとことん準備し、後はできたことを考えることの大切さです。９の不安が

あっても、１やれたことを頑張りなさいということです。最後に応援の大切さ

です。レース中は沿道の応援がとても励みになったとのことです。子ども達に

も、応援されていると思ってもらうこと、それが大事とのことでした。 
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むすびに、今年１年も本市教育の振興にご協力をお願いします。 

 

 

＜ 協 議 ＞                              

協議事項  安全で安心な学校給食の提供について 
 

 協議内容 

 学校給食センター所長：資料に基づき学校給食提供の現状について説明する。

（施設パンフレット、センターの１日の資料を使用） 

 本田委員：調理室など、水を使うところの床は乾燥させて使用しているとの

ことですが、どうやって乾燥させていますか。 

 学校給食センター所長：釜や鍋等の洗浄が終わったあと、ゴム製のもので由

派の水気を切って、その後は自然乾燥になります。 

 井上委員：センターでは衛生管理に努めているようですが、それを引き継ぐ

学校側での衛生管理も重要と思いますがどのようにしていますか。 

 １つの釜で何人分の料理ができますか。 

 学校給食センター所長：学校での衛生管理もとても重要と捉えており、学校

で給食を扱う人の検便を実施したり、衛生管理についての指導もし

ています。 

 １つの釜で１千人分の調理が可能です。 

 本田委員：給食のサンプルを保存しておくと聞きましたが、どれくらいの期

間保存していますか。 

 学校給食センター所長：給食サンプルは２週間まで保存します。 

 大貫委員：今の季節、インフルエンザで学校を休む人が多くなりますが、欠

席した場合の数の調整はどのようになりますか。 

 学校給食センター所長：急な欠席には材料の仕入れ数のこともあり、止める

のは困難になります。集団感染などであらかじめ学級閉鎖期間がわ

かる場合は対応ができます。このことは学校にもお知らせしていま

す。 

 村山委員：天童市で給食の経験がなく驚いたのが、子どもに空弁当を持たせ

ることでした。どうしてこのようになったのですか。 

 学校給食センター所長：空弁当は米飯給食のときの、ご飯の器として利用し

てもらいます。JAてんどうさんからお米の消費拡大の考えもあり、

毎年小学新１年生に弁当箱をいただいています。 

      以前はご飯を入れた弁当箱を持参してもらう時期もありました。 

 事務局：それでは、本日の学校給食メニューをいただきます。 

 学校給食センター所長：今週は鶴岡市で日本で初めて学校給食が始まった日

を記念して、当時の給食に近づけた少し質素なメニューとなってい

ます。 

 事務局：協議事項は以上です。第２回教育委員会協議会を終了します。 


